

Días cruciales para la reforma energética (El Financiero 27/08/08)

Días cruciales para la reforma energética (El Financiero 27/08/08) Isabel Becerril Miércoles, 27 de agosto de 2008 Es un tema central para el futuro de Pemex: Reyes Heróles. Pide el apoyo de los industriales. Pérdidas en refinación por 42 mil mdp en 2007. Los próximos 15 o 20 días serán cruciales para concluir la reforma energética, advirtió Jesús Reyes Heróles, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex). Sostuvo que la paraestatal necesita urgentemente la aprobación de la reforma, no como un asunto secundario, sino como un tema central para su futuro. En reunión con los industriales de la transformación, indicó que aun cuando la paraestatal analiza la propuesta energética presentada el lunes por el Frente Amplio Progresista (FAP), será difícil que en esta etapa final del proceso se dé un giro distinto respecto al futuro de la empresa. Pidió que se dejen atrás los "romanticismos" en torno a la industria petrolera, y mejor hay que dotar a la paraestatal de las herramientas que requiere para volver a colocarla en los primeros lugares internacionales. Abiertamente pidió a los industriales apoyar la iniciativa de reforma energética del Ejecutivo, pues aseguró que es un buen momento para realizarla: los precios del petróleo están altos, las finanzas públicas de la paraestatal razonablemente están enfrentando un desequilibrio fiscal como en épocas pasadas. "En esas condiciones yo creo que es el momento de cerrar el proceso." Aunque luego matizó y llamó a tomar lo mejor de las propuestas presentadas por el Ejecutivo, el PRI y el FAP, porque "lo que queremos es fortalecer a Pemex". Adiós al romanticismo Confía en que los legisladores también incorporen las aportaciones hechas por especialistas e industriales durante los foros llevados a cabo en el Senado de la República. Dijo que hay un debate acerca de la participación de particulares en el transporte de petrolíferos, así como en refinación. Al respecto, aseguró que el PRI no tiene una propuesta funcional para modificar la Constitución en ese aspecto, mientras que la del FAP aún está siendo analizada. Insistió en que hay mucho romanticismo en torno a la paraestatal, pero ésta requiere la reforma, "no es cosa menor, Pemex tiene un panorama endemoniadamente complicado y triste". Calificó de paradójico el hecho de que a la empresa nacional que todos los mexicanos defienden y quieren se le pongan más restricciones en su operación. Expuso que ninguna otra empresa en el mundo tiene tantas restricciones como Pemex. Pidió tomar en cuenta que en 2007 perdió 42 mil millones de pesos tan sólo en refinación, 14 mil 800 millones en petroquímica y requiere además 30 mil millones de pesos en mantenimiento manual. Pero aun si tuviera esos recursos, no podría hacerse el mantenimiento porque hay demasiadas restricciones internas; por eso, insistió, es necesaria la reforma. Reyes Heróles definió a Pemex como una empresa "sin estrategia de crecimiento adecuado por tantas trabas y limitaciones". Al referirse al rezago de la paraestatal, expuso que Pemex cayó del lugar seis al 11 en la lista de productores mundiales de petróleo en el periodo 2000-2007.